

STELLUNGNAHME 2020-11-007 öffentlich	Referat	Referat VII
	Amt	Verkehrsmanagement und Geoinformation
	Amtsleiter/in	Herr Wegmann
	Telefon	3 05-2321
	Telefax	3 05-2330
	E-Mail	johannes.wegmann@ingolstadt.de
Datum	23.06.2020	

Gremium	Sitzung am (falls bekannt)
Bezirksausschuss XI-Friedrichshofen/Hollerstauden	

Beratungsgegenstand

Einrichtung eines Behindertenparkplatzes für Besucher des Friedhofes in Friedrichshofen

Stellungnahme der Verwaltung:

In seiner Sitzung vom 11.02.2020 bat der BZA um Prüfung, ob in der Steigerwaldstraße im Bereich des westlichen Friedhofstores ein Behindertenparkplatz errichtet werden kann.

Auch nach umfangreicher Prüfung verschiedener Möglichkeiten konnte keine geeignete Fläche in der Nähe der Urnengräber gefunden werden, auf der die Errichtung eines Behindertenstellplatzes realisiert werden kann. Da keine Parkflächen vorhanden sind, müsste zunächst die bauliche Herstellung der Fläche erfolgen. Nach Rücksprache mit dem Liegenschaftsamt ist der Grünstreifen zwischen der Fahrbahn und der Einfriedung des Friedhofes im Bebauungsplan als öffentliche Grünfläche definiert und darf deshalb nicht als Parkfläche genutzt werden. Zudem befinden sich dort Ablageflächen des Gartenamtes, die regelmäßig uneingeschränkt zur Verfügung stehen müssen. Eine Stellungnahme des Bestattungsamtes schließt außerdem die Ausweisung eines Behindertenparkplatzes im Friedhofsgelände aus, da die Würde des Friedhofes als Ort zur Bestattung und als Ruhestätte Verstorbener gewahrt werden soll. Die Befahrung ist nach der Friedhofssatzung deshalb untersagt. Ein Parkplatz im westlichen Teil des Friedhofes wäre aufgrund der Einbahnstraßenstuation lediglich von Westen kommend, nach einer umwegigen Fahrt durch das neue Baugebiet Friedrichshofen-West erreichbar. Die Anfahrt aus östlicher Richtung ist nicht zulässig.

Alternativ schlagen wir die Ausweisung von einem oder zwei Behindertenparkplätzen auf dem bestehenden Parkplatz östlich des Friedhofes vor. Aus fachlicher Sicht dürfte der Stellplatz an diesem Standort gut von den Besuchern des Friedhofes angenommen werden, da die Zufahrt direkt über die Jurastraße erfolgen kann.

Wir bitten Sie um Beratung und Beschlussfassung in der nächsten Sitzung.

Für Rückfragen stehen wir gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Johannes Wegmann
Amtsleiter